

ACCUEIL, PAR MONSIEUR PIERRE
MAUROY, DE MONSIEUR HENRY
WIJNAENDTS, AMBASSADEUR DES
PAYS-BAS EN FRANCE
HOTEL DE VILLE, JEUDI 5
DECEMBRE 1996

Trame d'intervention



. Saluer le représentant d'un pays ami, membre-fondateur de l'Union Européenne. Liens anciens, communauté historique et culturelle avec Lille dans bien des domaines.

. Le jumelage Lille-Rotterdam est actif. Nous avons encore reçu en juin dernier le Maire, Bram PEPPER.

Wijnaendts

Dutch ambassador

Monsieur WIJNAENDTS, en poste à Paris depuis 1989, a déjà été reçu à l'Hôtel de Ville (Médaille d'Or de la Ville en 1992). Notre ville lui est désormais familière.

Il est francophile (études secondaires en France).

Consul Honoraire

Saluer Monsieur René-Pierre BUFFIN, Consul Honoraire, qui accompagne l'ambassadeur, et contribue activement à la permanence et à la vigueur des relations entre Lille et les Pays-Bas.

Le contexte de la venue à Lille aujourd'hui de l'ambassadeur néerlandais en France: l'Europe. Un thème qui nous est commun,

qui ne peut que nous rapprocher,
car il s'agit de notre destin
collectif.

. Monsieur Henry WIJNAENDTS a rencontré aujourd'hui les lycéens du Lycée International MONTEBELLO de Lille.

. Cette rencontre s'est faite à l'initiative de l'Association Jeunes d'Europe, et de l'Association Europartenaires (présidée par Elisabeth GUIGOU), avec le soutien du ministère des Affaires Européennes.

. Ces journées de rencontres européennes sont organisées de 1995 à 1997, dans 14 villes françaises. Un ambassadeur d'un

pays de l'Union vient présenter à des jeunes un aspect de la politique de son pays, pour favoriser la connaissance réciproque entre Européens.

. Remercier l'ambassadeur d'avoir accepté cette manifestation à Lille, signe de l'intérêt qu'il attache particulièrement à notre ville.

M Taillandier

. Saluer action du proviseur et des enseignants de MONTEBELLO, qui ont relayé efficacement la proposition de Monsieur Marc BRUNAUD, Universitaire parisien, concepteur de cette manifestation ambitieuse.

. C'est effectivement une action originale et intelligente, car ce sont les jeunes qui feront vivre bientôt l'Europe que nous construisons actuellement.

. On ne parle jamais trop de l'Europe.

. Pour sa rencontre avec les jeunes de MONTEBELLO, Monsieur WIJNAENDTS a choisi de traiter des " fondements et des incidences sociales de la politique néerlandaise vis à vis de la drogue ".

. Un thème auquel nous sommes particulièrement sensibles, car il nous concerne directement et de façon permanente, depuis maintenant plusieurs années.

. Volonté réciproque de ne pas restreindre les relations bilatérales à ce dossier difficile, mais souci constant d'en débattre et d'avancer concrètement.

. Rappel de la visite d'octobre 1994 à Rotterdam, délégation de procureurs de la République conduite par Pierre Mauroy. Rencontres avec les autorités locales, exposé des divergences.

. Rappel situation de Lille et sa Métropole: une explosion de la toxicomanie depuis cinq ans, favorisée par la proximité avec la frontière, conséquences pour nous d'une législation néerlandaise moins axée que la nôtre sur la répression.

. La drogue qui constitue pour Lille un problème complexe (santé publique, insécurité, conséquences sociales), évoqué il y a quelques jours devant le Premier ministre Alain JUPPE, venu dans le Nord se rendre compte de la situation.

. Nous sommes conscients que l'attitude des autorités hollandaises a évolué sur ce sujet, notamment en matière de répression.

. Il y a des enseignements importants à retirer de l'action thérapeutique mise en oeuvre par les Pays-Bas, dont la réussite est indéniable en la matière (soins, méthadone, accueil et écoute des toxicomanes, prévention du sida).

. En la matière, personne ne peut affirmer disposer de la bonne solution. Remercier l'ambassadeur des Pays-Bas d'avoir volontairement décidé de venir parler de ce sujet à Lille, dans ce cadre spécifique.

. Signe, à nos yeux, d'une volonté de dialogue, d'échange, de coopération et de compréhension réciproques, auxquels nous sommes toujours favorables.

. Plaisir de l'avoir reçu à l'Hôtel de Ville pour réaffirmer notre amitié européenne.